

TRANSCRIPCIÓN

COMPARECENCIA CONJUNTA ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, LA PRESIDENTA DE LA REPÚBLICA DE MOLDAVIA, MAIA SANDU, Y EL PRIMER MINISTRO DE LA REPÚBLICA CHECA, PETR FIALA, TRAS LA II CUMBRE DE LA COMUNIDAD POLÍTICA EUROPEA

Bulboaca (Moldavia), 1 de junio de 2023

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Muchas gracias, querida Maia, por la invitación de hoy a la segunda cumbre de la Comunidad Política Europea. Permítanme felicitarles por el éxito de la reunión y los fructíferos debates que hemos mantenido en este impresionante marco del Castillo de Mimi.

Y no es casualidad que todos hayamos querido celebrar esta segunda cumbre en Moldavia. Demuestra el compromiso de todo nuestro continente con este maravilloso país y su Gobierno. Moldavia está en el centro de la familia europea, y elogiamos los esfuerzos que Moldavia está realizando para convertirse en miembro de la Unión Europea. Quisiera animarles en este empeño y, por supuesto, pueden contar con todo nuestro apoyo.

Hoy nosotros, los dirigentes de la Comunidad Política Europea, nos hemos reunido por segunda vez tras el primer encuentro de Praga.

Y, como entonces, deseamos enviar un firme mensaje de unidad de la familia europea frente a la guerra de agresión de Putin contra Ucrania. Nuestras libertades democráticas, los principios y valores que sustentan la Unión Europea y el orden internacional basado en normas, están amenazados por la guerra de agresión de Putin. Y, ante este desafío, tenemos que reaccionar y hacerlo juntos.

La Comunidad Política Europea fomenta lo que más valoramos los europeos: el diálogo y la cooperación. En un contexto informal y flexible, hemos debatido cuestiones de interés compartido para encontrar soluciones comunes o intercambiar buenas prácticas. Esto significa acercar a nuestras sociedades. Y forjar la paz y la estabilidad en Europa.

Hemos centrado nuestros debates en varias líneas de trabajo:

En primer lugar, la conectividad en un sentido más amplio. Necesitamos impulsar las iniciativas ya existentes que sirven para acercar a la ciudadanía europea. Por ejemplo, fomentando la movilidad entre la juventud. El Erasmus + es un caso de éxito que debemos aprovechar. En 2022, se realizaron casi 900 intercambios entre España y países de la Vecindad Oriental. Otra área clave es la digital. Acogemos con satisfacción los avances realizados para suprimir las tarifas de itinerancia con Moldavia.

En segundo lugar, la energía y la infraestructura. Hemos intercambiado impresiones sobre proyectos específicos que representan los mejores ejemplos de cooperación. Tal es el caso del corredor de hidrógeno H2MED que desarrollarán conjuntamente



España, Portugal y Francia. O las recientes propuestas para ampliar el corredor mediterráneo desde España a Ucrania, así como los últimos proyectos para adaptar la infraestructura ferroviaria de Europa del Este.

Y finalmente, la seguridad ha sido otro de los temas de debate, con el foco puesto en las amenazas híbridas o la seguridad nuclear en Ucrania. Y hemos tenido con nosotros al presidente Zelensky, lo que nos ha permitido reiterarle personalmente nuestro apoyo y los llamamientos a favor de una paz justa, equitativa y duradera en Ucrania.

Como ven, hoy hemos mantenido debates en profundidad que continuarán pronto en España, en Granada.

Querida Maia, queridos todos, mi país acogerá la próxima reunión de este foro. Es un honor y una responsabilidad que nos tomamos muy en serio. España espera recibirles en la antigua ciudad de Granada el 5 de octubre para continuar nuestras conversaciones, enriquecer nuestras ideas y, sobre todo, reforzar nuestros lazos y nuestra unidad.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en inglés)